
ATA DA  REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE 

ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 12.07.2019. 

 

Aos doze dias do mês de julho de dois mil e dezenove, às nove horas, no miniauditório 1 

desta Escola, reuniu-se ordinariamente seu Conselho Diretor, sob a presidência do 2 

Diretor em exercício Maurício Martines Sales, para apreciação da pauta constante da 3 

convocação previamente expedida. Presentes à reunião os conselheiros: Ademir 4 

Aparecido do Prado, Alberto Vilela Chaer, Andrielli Morais de Oliveira, Carlos Alberto 5 

Lauro Vargas, Daniel de Lima Araújo, Denilson Teixeira, Eder Carlos Guedes dos 6 

Santos, Edgar Bacarji, Eraldo Henriques de Carvalho, Francisco Javier Cuba Teran, 7 

Frederico Martins Alves da Silva, Giovana Carla Elias Fleury, Hugo José Ribeiro, 8 

Humberto Carlos Ruggeri Junior, Joel Roberto Guimarães Vasco, José Vicente Granato 9 

de Araújo, Klebber Teodomiro Martins Formiga, Lilian Ribeiro de Rezende, Márcia 10 

Maria dos Anjos Mascarenha, Marcus André Siqueira Campos, Maria Carolina Gomes 11 

de Oliveira Brandstetter, Maurício Martines Sales, Nilson Clementino Ferreira, Nora 12 

Katia Saavedra del Aguila Hoffmann, Renata Machado Soares, Renata Medici Frayne 13 

Cuba, Renato Resende Angelim, Ricardo Prado Abreu Reis, Saulo Bruno Silveira e 14 

Souza, Simone Costa Pfeiffer, Sylvia Regina Mesquita de Almeida, Tatiana Gondim do 15 

Amaral, Tule César Barcelos Maia, Wellington Nunes de Oliveira, Zenón José Guzmán 16 

Nuñes del Prado, os técnicos-administrativos Pedro Henrique Moreira Cruvinel, 17 

Ricardo Sena Coutinho e os representantes estudantis Ana Júlia Ribeiro Moreira, 18 

Caroline Pereira, Hericles Ariston Barros dos Santos, Larissa Fé Alves, Layane 19 

Rodrigues de Oliveira, Lorrana Maria Borges, Maria Clara R. Ferreira, Milleny Karoliny 20 

A. Nunes, Nadine de Paula Santos, Raissa B. Lopes, Thyago César Rodrigues Paixão e 21 

Victor Dantas Coutinho. Justificaram ausência os professores Enio José Pazini 22 

Figueiredo, Katia Alcione Kopp, Lorena da Silva Alves e Oswaldo Cascudo Matos. 23 

Verificado o “quorum” regimental, o Presidente falou sobre as férias da professora Karla 24 

Emmanuela Ribeiro Hora, diretora, dos dias 08/07 a 06/08/2019. A seguir, o Presidente 25 

cedeu a palavra à Diretora de Atenção Estudantil da Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis 26 

da UFG, professora Camila Cardoso Caixeta, que falou sobre o papel de tal pró-reitoria, 27 

elencando os programas e ações de apoio aos estudantes de graduação de baixa renda, 28 

como a Casa do Estudante, o Restaurante Universitário, a Bolsa Canguru, que apoia 29 

jovens mães, a Bolsa Moradia, o Acolhe UFG, o Saudavelmente, entre outros, que visam 30 

oferecer ajuda, nas mais diversas áreas (psicológicas, de moradia, odontológicas etc), 31 

aos alunos da UFG e que contam com auxílio financeiro do Programa de Política 32 

Nacional de Assistência Estudantil. A diretora falou da necessidade de haver uma 33 

aproximação entre a pró-reitoria e os professores de cada unidade acadêmica, como 34 

forma de dar apoio aos estudantes que passam por dificuldades das mais diversas ordens.  35 

Os professores Eder Carlos Santos Guedes, Maria Carolina Gomes Brandstetter e 36 

Humberto Carlos Ruggeri agradeceram a visita da diretora, destacando a importância de 37 

tal ação. A seguir, o Presidente informou sobre o cancelamento da ginástica laboral 38 

proposta pela Adufg, pelo adiantado da hora e pelo compromisso da professora que iria 39 

ministrar a ginástica. Logo em seguida, o Presidente falou sobre as novas diretrizes de 40 

uso dos espaços da EECA, envolvendo reserva de salas, do miniauditório e do Auditório 41 

Biolkino Pereira, diretrizes que estão disponíveis no site da EECA. Em seguida, o 42 

professor Carlos Alberto Lauro Vargas apresentou informe da CISSP sobre segurança 43 

nos laboratórios da EECA e sobre o termo de conhecimento que deve ser assinado pelos 44 

usuários dos laboratórios, a fim de estimular o uso de equipamentos de proteção 45 



individuais e as boas práticas laboratoriais. A seguir, foram lidas as atas das reuniões 46 

dos dias 03/05 e 07/06 do CD. Feitas as alterações, as atas foram aprovadas por 47 

unanimidade. Em seguida, o Presidente deu a palavra ao professor Ademir Aparecido 48 

do Prado e ao aluno Thyago César Rodrigues Paixão para falarem sobre o projeto da 49 

quadra poliesportiva e multifuncional das engenharias, em área delimitada na quadra. 50 

Após apresentação da planta e das ideias gerais do projeto, abriu-se a discussão para os 51 

conselheiros opinarem. Os professores Eraldo Henriques Carvalho, Eder Carlos Santos 52 

Guedes, Simone Costa Pfeiffer, Daniel de Lima Araújo, Sylvia Regina Mesquita de 53 

Almeida, Lilian Ribeiro de Rezende, Alberto Chaer, Renato Angelim, Marcus André 54 

Siqueira Campos e o aluno Victor Dantas Coutinho participaram do debate oferecendo 55 

contribuições para a discussão. Após acalorado e produtivo debate, o Presidente pediu 56 

a votação pela continuidade ou não do projeto e do local. Assim, houve a contagem de 57 

9 votos favoráveis à continuação do projeto e do local da quadra, 22 votos contrários e 58 

6 abstenções. O professor Frederico Martins Alves da Silva pediu para registrar em ata 59 

que votou favoravelmente ao projeto, já que discorda do uso especulativo da área 60 

proposta em detrimento de interesses superiores da Universidade. Dando continuidade 61 

à reunião, o Presidente passou a palavra à coordenadora do curso de Engenharia Civil, 62 

professora Maria Carolina Gomes Brandstetter, que falou do encerramento do semestre 63 

2019-1, da obrigatoriedade de finalização das disciplinas no sistema (SIGAA) pelos 64 

docentes e do horário de aula 2019-2 provisório que foi enviado a todos os professores 65 

via e-mail. Além disso, a professora falou sobre a Semana de Planejamento Pedagógico, 66 

que acontecerá nos dias 14 a 16 de agosto de 2019, nas dependências da EECA. A seguir, 67 

o Presidente solicitou mudança de ordem dos itens da pauta, seguindo para a 68 

homologação dos pareceres da Comissão Especial de Avaliação das defesas de 69 

memorial da professora Sylvia Regina Mesquita de Almeida, ocorrida em 05/07/2019, 70 

e da professora Lilian Ribeiro de Rezende, ocorrida em 10/07/2019. Os pareceres foram 71 

aprovados por unanimidade.  Os itens 08 e 09 da pauta foram excluídos. O primeiro 72 

porque não houve análise de alteração de data de finalização de projeto de pesquisa 73 

pleiteada pelo prof. Eder Carlos Guedes. O segundo, sobre pedido de aprovação de 74 

Radoc 2019-1 pelo prof. Gilson de Farias Neves Gitirana, porque a CPPD não exige 75 

mais aprovação de Radoc parcial para pedido de progressão por avaliação de 76 

desempenho. Em seguida, houve leitura do parecer favorável do prof. Maurício Martines 77 

Sales sobre pedido de promoção por avaliação de desempenho do prof. Eder Carlos 78 

Guedes, que obteve nota 9,37 da direção. O parecer e a nota da direção foram aprovados 79 

por unanimidade. Sobre o item 11 da pauta, o professor José Vicente Granato de Araújo 80 

solicitou sua retirada, já que não houve tempo hábil para a avaliação do projeto de 81 

extensão intitulado Liga de Hidráulica e Saneamento. Dando seguimento à reunião, o 82 

Presidente apresentou o nome da professora Renata Médici Frayne Cuba para continuar 83 

na coordenação de estágio do curso de Engenharia Ambiental e Sanitária, havendo 84 

aprovação por unanimidade. O item 13, que trata de professor orientador da EECA junto 85 

à empresa Elo, foi excluído da pauta devido à ausência de representante da empresa para 86 

atualizar sobre as tratativas dessa questão. Retornando aos itens 4 e 5 da pauta, o 87 

Presidente informou sobre a homologação dos ad referendum referentes: ao projeto de 88 

extensão VI Congresso de Engenharia e Tecnologia – CET 2019, coordenado pelo 89 

professor José Vicente Granato de Araújo; à oferta de 8 (oito) vagas para o Edital de 90 

Vagas Remanescentes para o curso de Engenharia Civil; à oferta de 22 (vinte e duas) 91 

para o Edital de Vagas Remanescentes para o curso de Engenharia Ambiental e 92 

Sanitária; à ampliação e renomeação de atividades da Comissão de Capacitação da 93 



EECA para Comissão de Capacitação e Qualificação da EECA, composta pelos 94 

professores Carlos Alberto Lauro Vargas, Renata Médici Frayne Cuba e pelo técnico-95 

administrativo Ricardo Sena Coutinho. Todos os ad referendum foram aprovados por 96 

unanimidade. O Presidente passou a palavra aos conselheiros e, não havendo 97 

manifestações, agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, da qual, para constar, 98 

eu, Ricardo Sena Coutinho, coordenador-administrativo da EECA, lavrei a presente ata 99 

que, se julgada conforme, será assinada por todos os presentes.  100 


